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令和５年度第１回理事会報告 

 

小夏の候、皆様におかれましては益々ご清栄のことと御喜び申し上げます。 

先日、令和５年度第１回理事会が行われましたので、ご報告いたします。 

 

日時：６／２１（水）１０：００～ 

出席者数：９名（１１名中） 

 

１．【ＰＴＡ会長 吉田 挨拶】 

本日は皆様お忙しい中、令和５年度第一回理事会にお集まりいただきまして誠にありがと

うございます。 

改めましてＰＴＡ会長の吉田と申します。 

今年度で 4 年目になりますが、昨年度３月の卒業式、今年度 4 月の入学式では初めて式

典に出席して祝辞を述べさせていただきました。児童たちの学校行事もいよいよ以前と同じよ

うになってきたことを実感しました。 

しかし、児童たちが安全でより過ごしやすい学校生活を送れる為には、先生たちだけに頼

るのではなく私達保護者の力も必要です。保護者の皆様が無理のない範囲でうまく学校と連

携して活動できるよう、引き続き皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。 

本日の理事会では主に今年度の活動計画を確認していただきます。 

また、今年度から学校では、学校運営協議会という制度がスタートしました。これは簡単に

言うと、学校を今まで以上に地域社会が一緒になってつくっていく為の制度です。ＰＴＡとは別

の組織となりますが、地域と私達保護者の連携においても重要なことだと思いますので、こち

らについてもご理解、ご意見等いただけますようお願い申し上げます。 

これから暑くなりますが、熱中症に気をつけて子供たちが元気で楽しく勉強して遊んでくれ

ることを願っております。 

それでは本日の理事会、よろしくお願い致します。 

 

２．【校長 東 秀行様 ご挨拶】 

保護者の皆さまには日頃からご支援、ご協力をいただき誠にありがとうございます。また、

過日の運動会に多数ご来校いただきましたこと、更に運営に協力してくださったことに深く感



謝申し上げます。今年は声を出しての応援も可能となり、保護者の皆さまからの熱い声援も

聞くことができました。また、地域の方も来場され、テントの中の敬老席もいっぱいになりまし

た。 

さて、今年度は鹿野山セカンドスクールも２泊３日の宿泊学習が復活します。この数年は日

帰りの活動のみでしたが、寝食を共にする山の中の体験活動は、子供たちにとって貴重なも

のとなると思います。７月には６年生が、ハイキングや川遊び、オリエンテーリングなどの活動

をしてきます。私も同行するのが楽しみです。 

また、新型コロナウイルスの扱いが５類に移行されたことで、マスクの着用は個人の自由と

なりました。子供たちの着用の様子は、学年が上がるにつれてマスク着用率も上がっていま

す。しかしながら、６月初めには低学年で夏風邪が流行し、１年生は１週間マスク着用の案内

を出しました。ニュース等では、長年の感染症対策で免疫力が下がったことが原因との声も

ありますが、これからは熱中症も危惧されますので、子供たちの健康にいっそう配慮してまい

ります。 

１学期も残り１か月となりました。感染症、熱中症、食中毒などに気をつけ職員一同、取り

組んでまいりますので、なにとぞよろしくお願いいたします。  

 

３．活動報告および活動計画（連絡事項など） 

３－１．ＰＴＡ事務局からの活動報告等 

■副会長（学校） 

【活動報告】 

４月１７日（月）総会開催 

４月      ＰＴＡ会費振り込み、集金 

５月１９日（金）事務局会議 

５月２６日（金）運動会前日準備で優先エリアの確認、 

加藤先生、教頭先生と打ち合わせ 

６月 ６日（火）通学路安全対策協議会合同点検実施 

【報告事項】 

・ＰＴＡホームページの更新作業（今年度は書記に依頼） 

今年度からアルバム機能追加。 

・運動会優先エリアへの誘導 

改善点を次年度に引き継ぐ必要あり。 

 ・合同点検報告 

  防犯→暗い道より駅前の騒ぎが多いが暗いところもパトロールしていく。 

（警察より） 

→実籾 5 丁目 45 番あたり暗いが電灯はあるので新規設置は難しい。 

（習志野市） 

交通→横断歩道の白線や○○を清掃または交換をしていく。（警察） 



    →実籾 2 丁目 23 番付近のガードレールは低いので、高さをつけていくように 

と上司と相談。（習志野市） 

【議題】 

・特になし。 

【活動計画】 

・理事会（3 回） 

・マラソン大会 

・総会 

・会計監査 

 

■副会長（市Ｐ連） 

※市Ｐ連：習志野市ＰＴＡ連絡協議会 

【活動報告】 

 ５月１５日（月） 市Ｐ定期総会（市庁舎３階大会議室） 

【活動計画】 

 ・市Ｐバレーボール委員会（年２～３回） 

 ・その他市Ｐからの連絡係 

 

■会計 

【活動報告】 

４月 ・「ＰＴＡ会費振り込みのお願い」手紙配布 

振り込み開始日にさくら連絡網の配信を教頭先生に依頼 

５月 ・振り込み確認ができていない世帯へ 

「ＰＴＡ会費集金のお願い」手紙配布 

「ＰＴＡ会費集金のお願い（再）」手紙配布 

６月 ・会費の未収金世帯が少なくなった時点で教頭先生に残りの集金を依頼。 

以上、ＰＴＡ会費についての活動 

 

４月２１日 ・ＰＴＡ個人情報保険を手続き 

５月２２日 ・有価物回収 現金を入金 

６月 ５日 ・ＰＴＡ保険を手続き 

      ・周年行事積立（特別会計へ）振替 

      ・市Ｐ連会費を振込み 

６月 ７日 ・修繕積立金（有価物へ）振替 

      ・学校協力金を出金→教頭先生へ 

（今年度は用途を記録していただける） 

 



――――――委員会活動費精算について―――――― 

上期（４月～９月）の各委員会会計精算日は９月２２日（金）までとします。 

領収書の写真を理事会ＬＩＮＥに載せていただき、精算日は事務局会計と日程を調整して

受け渡しいたします。 

 

■書記 

【活動計画】 

・今年度からホームページの更新を担当。メールなどを通してホームページ作成業者とやり取

りをしている。 

 

３－２．各委員会の活動報告および活動計画 

■学年委員会 

【活動報告】 

 ４月 ・ＰＴＡ総会 

 ５月 ・広報誌作成の準備 

    ※先生方へのアンケート内容を各学年委員より案を出していただき決定。 

 ６月 ・先生方の写真撮影、アンケート依頼と回収。 

※教頭先生にご協力依頼 

    ・今年度より広報誌作成を業者に依頼するため、配置レイアウトの作成。 

【活動計画】 

 ・広報誌の作業完了、発行 ※なるべく早く 

 ・ベルマークの整理 ※９月～１０月 

 ・次年度役員の選出（学年委委員・５年卒対委員） ※３学期 

 

■地域委員会 

【活動報告】 

・小学校からの配布物を町会長へ回覧を依頼 

（配布実績） 

４月 自然に学ぶ 

５月 自然に学ぶ・第２回有価物回収のお知らせ 

６月 自然に学ぶ・第３回有価物回収のお知らせ（予） 

・５月１５日、６月１２日（予） 有価物回収に伴う旗の設置・撤収 

・６月１日 当校ＰＴＡホームページに「地域委員からのお知らせ」の掲載を依頼 

内容：通学路危険区域の報告依頼 

・６月初旬 地域児童名簿作成のお手紙を家庭数で配布・回収 

【活動計画】 

・毎月の配布物回覧依頼 



・有価物回収に伴う旗の設置・撤収 

（令和５年） 

７月３日、９月１１日、１０月１６日、１１月１３日、１２月１１日 

（令和６年） 

１月１５日、２月１９日 

・第１回地域委員会議の開催（６月２３日開催予定）など 

（議題） 

・通学路の危険個所の聞き取り 

・児童数減少に伴う地域合併の相談・検討 

・地域児童名簿の集計作業 

 

■選考委員会 

【活動報告】 

 ４月１４日 前任者より引継ぎ 

         委員長、副委員長の決定 

 ４月１７日 ＰＴＡ総会出席 

 ６月 ８日 事務局役員対象者の割り出し作業 

 

■卒業対策委員会 

（５年生） 

【活動報告】 

５月 ８日 卒業対策費用の予算額と年間集金日の決定 

        卒業対策費集金（６/８，７/４，９/１２，１０/３，１１/１６，１/１８） 

  ６月 ８日 卒業費集金回収 

          金額計算 

          銀行口座開設 

 

（６年生） 

【活動報告】 

  ４月１４日 集金スケジュール決め 

  ４月２５日 ５年卒対に活動引継ぎ 

  ５月 ９日 卒対集金のお知らせの作成 

担任、教頭先生確認依頼 

  ５月１６日 卒対費集金のお知らせの印刷と配布準備、集金袋の表面印刷 

        転出生の返金分口座より引き下ろしと返金 

  ６月 ８日 第一回卒対費集金、忘れた方宛の手紙作成、 

          銀行口座に入金 



【活動計画】 

  ７月 ４日 第２回卒対費集金 

  ９月１２日 第３回卒対費集金 

 １０月 ３日 第４回卒対費集金 

 

■補導委員会 

【活動報告】 

 ４月１７日 ＰＴＡ総会 

 ４月２１日 学区会（新役員選出） 

４月２５日 街頭補導パトロール 

５月１９日 学区会 

５月２６日 委嘱状交付式、初任者研修 

６月１３日 学区会 

【活動予定】 

４月  ・ＰＴＡ総会 

・学区会（新役員選出） 

５月  ・委嘱状交付式 

     ・初任者研修 

７月  ・学区一斉パトロール 

     ・盆踊りパトロール（７月末～８月） 

１０月 ・県補連広域列車パトロール 

１１月 ・学区一斉パトロール 

（令和６年） 

１月  ・年始パトロール 

     ・ポスター展 準備、片付け 

     ・二十歳の門出式 

２月  ・学区一斉パトロール 

≪その他≫ 

 ・該当補導→（夕方・夜間）班に分かれ、２ヶ月に一回担当。 

 

■バレーボール委員会 

【活動報告】 

５月２４日 第一回委員会 

【活動予定】 

７月 ４日 審判講習会 

７月１４日 第２回委員会（市内大会について） 

９月 ４日 第３回委員会（市内大会について） 



９月 ８日 市内大会（袖ケ浦体育館） 

９月１２日 市内大会（東部体育館） 

１０月 １日 習八大会 出場校（習志野市上位４チーム）（八千代市民体育館） 

１０月     第４回委員会 

１１月     第５回委員会 

１１月１４日 親善大会（袖ケ浦体育館） 

（令和６年） 

 ２月    第６回委員会 

 

４．報告事項 

①合同点検について 

・６月に市役所、警察、教頭先生、ＰＴＡが合同で通学路を点検し、危険箇所があれば写

真を撮って教頭先生が市や警察に報告をする。 

・危険箇所については役所や警察は親身になって見て聞いてくれるので、保護者の意見

をどんどん出したほうが良い。 

・地域委員内では、危険箇所があればＬＩＮＥで随時報告してほしいと言ってある。 

今後、地域委員内で報告のあった危険箇所は、事務局ＬＩＮＥで共有できるようにする。 

・大原神社の角は私有地なので市で出来ることはないが、市道や県道に注意書きなどを

することはできるということで、２年前に注意書きは設置された。 

・大原神社には現状を伝え、今後角を変える予定があれば学校からの意見を伝えても言

っても良いのでは。 

・この大原神社手前の横断歩道にミラーをつけてはいかがか。 

⇒来年の合同点検で危険箇所として出すか、市に直接話しても良い。 

・すぐに対処したい内容の場合は、合同点検を待たずに事務局で取り上げて報告するこ

ともできる。 

 

②ＰＴＡホームページアルバム機能について 

・ＨＰにアルバム機能追加することを昨年度の理事会で決議して決定した。 

・日頃の様子、外での活動など先生が撮ってくれた写真がたくさんある。 

・保護者から、日頃の様子を知りたいという意見もあった。 

・保護者には、ＰＴＡでアルバム機能をスタートさせること、学校のＨＰ掲載の同意書に準

じて掲載すること、またパスワードを設定して保護者限定で載せることをお知らせした

上でスタートしたい。（今のとこはさくら連絡網にて。） 

・７月から始める予定で進めている。 

・名札等個人情報がわかる写真はＰＴＡ事務局の作業にて省くこととする。 

  

 



③実籾マルシェについて 

・年に数回実籾駅前で出店がある。 

・８月６日のマルシェで、子どもたちで出展する経験をしてみませんかと、地域の方から

お誘いがあった。 

・子ども〜保護者〜地域の人々が関わる機会があまり無いので、関わりたい。 

・初回は理事会メンバーの子どもをメインで、シフトを決めて参加するのが良いのでは。 

【今回出席した理事メンバーからの意見】 

・良い経験ができる。 

・準備などがなく当日のみ数時間の参加ならよい。 

・参加したいが、保護者同伴が難しいご家庭もあるのでは。 

・参加したいが、仕事や習い事が難しい。 

・何をするかしっかり考えてあげれば子どもたちはちゃんとできる。 

【学校からの意見】 

・外に出ていく機会があるのは良いこと。 

・職員は出せない。 

・学校から保護者に向けてこの件について紹介することはできる。 

 

≪まとめ≫ 

・まずは理事会メンバーの子どもにやりたい人を募ることになった。 

また、その友だちに声を掛けて募集しても良い。 

・次回事務局会議でこの件について詳細を決めていく。 

 

５．議題  

今回はなし 

 

※その他 

■来年度に向けて 

・PTA 会費を下げてもよいのではないか。 

・会費を下げた後、上げるのが大変なのではとの意見もあったが、必要なければ下げ

たままでもよい。 

・本来ならば、その年度で使い切るのがよい。 

⇒次回理事会で話し合う。 

■教頭から 

・7 月 26 日(水)教育講演会がある 

14:00〜15:45 市川市文化会館 

主催 葛南地区教育委員会連絡協議会 

・PTA は強制ではないが興味があれば参加してほしい。 



６．【教頭 白戸 雄一様 ご挨拶】 

ＰＴＡ事務局の皆様をはじめ、役員の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解・御協

力をいただき、本当にありがとうございます。 

早いもので、１学期も残りひと月ほどになりました。ＰＴＡ役員の皆様、保護者の皆様のおか

げで、運動会、授業参観・懇談会、等を無事に終えることができました。 

学校現場では働き方改革が叫ばれ「スクラップアンドビルド」という言葉がよく聞かれますが、

なかなか進まない現状もあります。本日の理事会では、ひとつひとつの活動の必要性や意義

について、より良い形にしようとする話し合いが行われていました。また、すべてをスリムにす

るだけではなく、実籾マルシェのような新たな取り組みについて前向きな意見も聞かれ、学校

としても見習っていきたいところです。 

１学期、残すところは４年生の市内施設見学、水泳学習、６年生の鹿野山セカンドスクール、

市内小中音楽会があります。しっかりと準備をし、１学期を締めくくりたいと思っております。 

様々なものがコロナ前のものに戻っていくなか、ＰＴＡの方々にもご協力いただくことやご迷

惑をおかけすることもあろうかと思います。よく相談させていただきながら進めていきます。 

どうぞ、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 


